

21 avril 2019, Môtiers 6h, Aube de Pâques

Prédication de Patrick Schlüter



Textes bibliques :

- Luc 24, 1-12

Prédication sur « Pourquoi cherchez-vous le vivant parmi les morts ? »

« Pourquoi cherchez-vous le vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité. »

Ces mots adressés aux femmes sont pour nous aujourd'hui. Que sommes-nous venus chercher en ce matin de Pâques ?

Peu importe, c'est une rencontre renouvelée que Jésus ressuscité nous offre, un mouvement de vie qui vient briser tous nos enfermements, toutes nos logiques où parfois nous enfermons Dieu.

« Pourquoi cherchez-vous le vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité. »

Ces mots sont pour nous, les chrétiens et l'Eglise d'aujourd'hui. Parfois, nous sommes comme les disciples encore réunis malgré la mort de leur maître. Nous sommes attachés à notre Eglise, à notre foi. Nous vivons dans le regret du passé. Face au changement, nous regrettons le temps où l'Eglise avait plus de moyens, plus de membres. Nous nous souvenons avec nostalgie des temps forts vécus dans notre foi. Et nous venons à l'Eglise attachés à une cause que nous efforçons de faire vivre comme nous le pouvons. Cet effort est louable et il a de la valeur, mais il a besoin d'être visité par le Ressuscité, sinon ce n'est qu'un effort humain qui ne peut que dépérir et mourir.

« Pourquoi cherchez-vous le vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité. »

Voilà que les femmes ne trouvent pas ce qu'elles étaient venues chercher. Quelle déception de plus ! Voilà que ce qui semble possible à vues humaines est dépassé. Ce que les femmes n'avaient même pas imaginé se produit : « Il n'est pas ici, il est ressuscité. »

Les anges les invitent à se souvenir, à réactiver en elles la mémoire de ce que Jésus avait dit, à laisser vivre en elles le potentiel de vie qu'il y a en ce Jésus qu'elles avaient suivi.

Toi aussi, rappelle-toi ton vécu avec le Christ, la Bonne Nouvelle, de sa présence qui accueille, de ses gestes d'amour. Souviens-toi du regard nouveau que sa présence donne sur le monde, sur la vie, sur les autres et sur toi-même. Oui, souviens-toi. Le Christ ressuscité t'attend et veut renouveler cet élan de vie dans une nouvelle histoire de rencontre.

Et même si tu n'as pas de souvenirs, ou plutôt pas encore, peu importe, le possible de vie du Christ est là pour commencer avec toi une nouvelle histoire, pour t'offrir un nouveau regard sur la vie, un regard ouvert et large qui voit au-delà de toutes les apparences pour redonner à chacun son visage d'enfant de Dieu.

Qui que nous soyons, cette nouvelle de la résurrection est pour nous. C'est une invitation à rencontrer le Vivant pour nous aussi devenir des vivants dont le regard va plus loin que les apparences pour accueillir et aimer.

La rencontre avec le ressuscité est différente pour chacun. Nous avons tous notre propre rythme : le Ressuscité veut nous rencontrer personnellement.

« Pourquoi cherchons-nous le vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité. »

Heureusement qu'il y a les femmes pour nous entraîner à la rencontre du ressuscité. Elles se souviennent des paroles de Jésus et elles croient au possible de Dieu. Elles s'empressent d'aller vers les disciples pour partager cette Bonne Nouvelle.

« Pourquoi cherchez-vous le vivant parmi les morts ? »

Ces mots sont pour les disciples, mais ils n'en veulent pas. Les disciples ne s'attendent pas à recevoir ce message de la part des femmes. D'ailleurs, cela leur semble complètement délirant. Ils savent bien, les disciples, ce qu'est la mort. Elles délirent, ces femmes. Les disciples ne cherchent même pas à comprendre. Ils ne recherchent même pas le Vivant que ce soit parmi les morts ou ailleurs.

Et nous, chrétiens d'aujourd'hui, cherchons-nous encore le Vivant ? Sommes-nous au moins prêts à nous mettre en route comme Pierre ?

Pierre est comme les disciples, mais au moins il cherche, lui ! Et même avec énergie : il court ! Il commence à chercher parmi les morts, au tombeau, mais il ne peut que s'étonner de trouver les traces du Ressuscité. Il ne reste que les linges où le corps était enveloppé. Pierre rentre ensuite chez lui

« Pourquoi, Pierre, cherches-tu encore le Vivant parmi les morts ? »

L'histoire de la rencontre de Pierre avec le Christ ressuscité n'est pas racontée. La Bible l'évoque à 2 reprises :

- Plus loin dans l'évangile de Luc, les disciples diront aux 2 compagnons d'Emmaüs, comme si le témoignage des femmes ne suffisait pas : « Le Seigneur est réellement ressuscité, et il est apparu à Simon »
- Dans la lettre aux Corinthiens, l'apôtre Paul, oubliant lui aussi les femmes, dit : « il est ressuscité le troisième jour, selon les Écritures; et il est apparu à Pierre, puis aux douze. »

Mais n'allons pas trop vite, revenons à Pierre, rentré chez lui, étonné de ce qu'il avait vu au tombeau, mais sans pouvoir y croire.

A la fin de notre récit, il y a donc l'histoire d'une rencontre à vivre, pour Pierre et pour nous : celle de la rencontre avec Jésus ressuscité qui fait éclater toutes les fatalités du monde et de nos vies pour que nous puissions dire un jour, avec les femmes, premières messagères de la résurrection :

« Je ne cherche plus le Vivant parmi les morts. Il est ressuscité, Il est ici, vivant parmi nous, présent à chacun de nos carrefours de vie, au gré de la rencontre avec un inconnu. J'ai besoin de lui pour m'appeler sans cesse à sortir de mes chemins de mort. J'ai besoin de son souffle de vie pour raviver le souvenir de ses paroles, uniques et libératrices. »

Christ est ressuscité. Il est le Vivant.

Amen.